

cripción:
3'50 ptas.
15 cts.

mo se
batien-
ro lado

itos extranje-
o órdenes de
ueltamente la
odos los ex-
del Gobierno
parte en la
al han hecho
os de Negocio
cia e Ingla-
ursos.
a esta inicia-
to a cumplir
ción siempre
a reprocidad
facciosos de

cción Públi-
z, que fué
añadió que
n el fin de
les seguimos
(Febus.)

nería

cción para
e detenido
erto docu-

la quinta

entro

ciudades y
dificilísimas
er nuestras
ceras prin.

reconocían
das de los
ho una in-
Toledo.

as "parti-
s, nuestros
o de la il-
unos me-
o del puer-
ría en los
bombardeo

ultimamen-
as comba.

ES!

la, antro
alucía, tri-
n las más
nes, más
evilla, tie-
as.

la España
los la il-
los católi-
los cam-
estra san-
que inter-
a religión
ción de los
la tiranía
la Sevilla
de miles
das a las
a, los cu-
ásonos del

Proletarios de todos los países ¡uníos!



AVANCE



Año I. Núm. 6

Diario de la mañana

Sábado, 6 marzo 1937

La República democrática triunfará porque lucha por la razón y el derecho

En el último mes los facciosos han perdido 32 aparatos

Las ocho condiciones

Primera: Autoridad

Al comienzo del año un partido marxista formuló ante el país su opinión y experiencias sacadas de la guerra, resumiendo en ocho las condiciones que estimaba indispensables para ganarla.

Viene a decir así la primera: "Que un Gobierno como el actual, en el que están representadas todas las fuerzas que tienen el control de las masas, tenga una autoridad completa, y que todos—hombres y organizaciones—respeten, se cumden y apliquen las decisiones de este Gobierno y de sus autoridades".

Esta condición se concreta en una sola palabra: autoridad. Quizá por esto cueste más hacerla llegar a la razón de las gentes, pues "aún entre algunos de los nuestros existe cierta prevención contra el llamado "principio de autoridad". Basta decirles que tal o cual acto es "autoritario" para que lo condenen. Y se abusa tanto de esta manera ligera de proceder, que hace falta examinar las cosas detenidamente. Autoridad, en el recto sentido de la palabra, quiere decir: imposición de la voluntad de otro sobre la nuestra; y por otra parte la autoridad supone subordinación. Ahora bien, por muy mal que suenen estas dos palabras y por muy desagradable que la relación que ambas representan resulte para la parte subordinada, lo que se trata de saber son dos cosas: 1.ª si—dadas las condiciones actuales de la sociedad—hay algún medio de prescindir de autoridad y subordinación, y 2.ª si podremos dar a la vida un estado social distinto en el que tal autoridad y subordinación ya no tengan razón de ser, y por consiguiente desaparezcan.

Al examinar las condiciones económicas, industriales y agrícolas que son la base de la actual sociedad burguesa, nos encontramos con que tienden a reemplazar cada vez más la acción aislada por la acción combinada de los individuos. La industria moderna ha sustituido a los pequeños talleres de productores aislados por grandes fábricas donde centenares de obreros vigilan complicadas máquinas a vapor; los trenes del ferrocarril suplantaron a los carros igual que a las pequeñas goletas y faluchos de vela los vapores. La misma agricultura va cayendo poco a poco en el dominio de las máquinas, las cuales, lenta pero inexorablemente cambian a los pequeños por grandes propietarios que cultivan por medio de obreros asalariados grandes extensiones de terreno.

Por todas partes, la acción combinada, la complicación de los procesos interdependientes, va sustituyendo a la acción independiente del individuo. Pero quien dice acción combinada, dice organización. Y la organización, ¿será posible sin autoridad?

Supongamos que una revolución social, haya destronado a los capitalistas en cuyas manos la autoridad preside ahora a la producción y a la circulación de las riquezas. Supongamos más; supongamos para situarnos por entero en el punto de vista de los antiautoritarios que la tierra y los instrumentos de trabajo se hayan convertido en propiedad colectiva de los trabajadores que los emplean. ¿Habría desaparecido la autoridad o no habrá hecho más que cambiar de forma?"

Todas estas razones y otras varias sobre el concepto de autoridad, las escribía hace más de sesenta años un buen camarada nuestro, que se llamaba Federico Engels.

PARTES DE GUERRA

CENTRO

Se presentan seis evadidos del campo faccioso

En algunos sectores de este frente, el enemigo ha hostilizado nuestras posiciones con fuego de mortero y de fusil, habiéndose batido eficazmente por nuestras artillería.

La situación en este frente ha sido de relativa tranquilidad. Nuestras tropas han dedicado el día a servicios de reconocimiento en algunos sectores y a trabajos de fortificaciones y acondicionamiento.

En nuestras filas se han presentado hoy seis soldados evadidos del campo rebelde, que confirman en sus declaraciones el estado de decaimiento del enemigo.

ASTURIAS

La artillería bate las posiciones enemigas

Las baterías leales, cañonearon violentamente las posiciones rebeldes del Villar, causando en los parapetos daños y destrozos.

La aviación realizó vuelos de reconocimiento pero no pudo atacar las concentraciones enemigas, por la densa niebla y lluvia fortísima. Por esta causa la infantería se dedicó a sostener un fuerte y largo tiroteo.

En la zona de San Claudio, nuestras fuerzas se dedicaron a cortar la marcha de los enlaces rebeldes.

En Puerta Nueva, no hubo ataque. Los mineros se dedicaron a construir minas. Las explosiones se sucedieron y las barriadas iban cayendo poco a poco para permitir después el avance de las fuerzas. Por la noche arreció la lluvia y limitó toda acción.

En los restantes sectores inactividad completa.

NORTE

Nuestras fuerzas llevan la iniciativa

BILBAO.—El parte facilitado por el Estado Mayor del frente del Norte, dice así:

Euzkadi, duelo de artillería, llevando la iniciativa nuestras fuerzas. Se han batido dura y eficazmente los parapetos enemigos.

SANTANDER.—El temporal de aguas ha impedido realizar las operaciones, no pudiendo nuestras tropas realizar las consiguientes.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Vuelos de reconocimiento en el día de hoy

En el día de hoy la actividad de nuestra aviación se dedicó a efectuar vuelos de reconocimiento.

Se van a adquirir dos aviones para el F. P. de Asturias

Gijón.—El Delegado de las fuerzas aéreas en el Norte se ha dirigido a todos los antifascistas invitándoles a adquirir por suscripción popular uno o dos aviones que serán regalados a Frente Popular de Asturias para que los destine a los servicios que pueda necesitar. Los aparatos llevarán el nombre de "Asturias". (Febus).

Pascual Tomás sale para Londres

Valencia.—Esta noche han salido para Londres el representante de la Ejecutiva de la U. G. T., para el Congreso que se ha de celebrar a fin de prestar el máximo apoyo a la España republicana. Pascual Tomás, pronunciará un discurso al final de una manifestación monstruo que se celebrará a la terminación del Congreso. (Febus).

Acabemos con el P. O. U. M.

En la amplia zoología política contrarrevolucionaria ha aparecido de algún tiempo a esta parte una nueva especie que bajo el anagrama P. O. U. M.—leído seguido es un tiro—se esconde hipócritamente una masa—por fortuna pequeña—de individuos, los cuales pretenden usufructuar el título de revolucionarios mil por mil, cuando en realidad carecen, en sentido evolutivo, del revolucionarismo que cacarean. Nosotros creemos—aseguramos—que esta especie no es, ni más ni menos, que un apéndice del fascismo, disfrazado para, más fácilmente, conseguir la desviación de los hombres avanzados que dirigen la revolución conforme reclaman los tiempos y con arreglo a las etapas pre establecidas.

Afortunadamente la época de los engaños bobos pasó ya, y estos sapos han sido conocidos a tiempo. Buena prueba de ello son las decisiones tomadas en Barcelona, Valencia y otras poblaciones, haciendo desaparecer de los puestos que tengan alguna responsabilidad a estos llamados trotskistas al servicio de la policía polaca.

Nosotros queremos, deliberadamente, huir de los adjetivos para demostrar sin sectarismos, pero también sin paliativos, la verdad de porque aseguramos que el trotskismo (ya en contra del proletariado, al cual pretende descaminar de su marcha progresiva para encauzarlo por derroteros francamente contrarrevolucionarios, haciendo el juego a la reacción y al fascismo. Y si esto hay que castigarlo en circunstancias normales, excusado es decir lo que supone que cuando España atraviesa por los más graves momentos que registra la historia del mundo, luchando por su liberación contra la arcaica y carcomida tradición, exista un partido que haciendo el juego a estos eternos enemigos del pueblo, pueda campar por sus respetos, dejando caer su baba sobre la pureza de los hombres de buena voluntad.

El trotskismo intenta con el espejuelo de un revolucionarismo falso y equivocado abocar al proletariado hacia un precipicio sin fin en donde desaparezca, dejando al capitalismo el camino libre para seguir, si cabe, más duramente la explotación de la humanidad. Como el cocodrilo, deja caer sus lágrimas para lanzar la dentellada. Son bichos que hay que aplastar a tiempo, si queremos seguir nuestra marcha evolutiva.

En nuestra provincia no hemos padecido, por suerte, esta plaga, aunque sí sabemos y conocemos algunas personas que de buena fé comulgan con los postulados trotskistas; pero sus actos y sus historias políticas, no avalan, o por lo menos no realizan—tampoco se lo consentiríamos—una conducta francamente del P. O. U. M. Quizá estos camaradas se hayan dado cuenta a tiempo y por eso han variado su pensamiento y su actitud hacia la verdadera revolución marxista.

Sin embargo debemos dar el alerta a nuestros camaradas para que procuren vigilar en sus respectivas localidades a quienes pretendan con este signo engañar a los trabajadores. A esos elementos hay que denunciarlos impidiendo por todos los medios, por muy explícitos que sean, que realicen sus intenciones. A nosotros nos interesa acabar con este azote de la misma manera que con el fascismo. Hagamos cuenta de que estos son si cabe más peligrosos, por jesuitas, que los mismos falangistas y requetés que pelean con el fusil en la mano.

La obediencia al Gobierno

2

SECCION DEL CAMPO

LA SOJA

Planta que alimenta más que la carne

La guerra plantea a la agricultura muchos problemas fundamentales, y uno de los más importantes es, sin duda, el de elegir los cultivos de mayor rendimiento y de mayor alimentación.

Se aproximan las siembras de primavera y nuestro campesino debe orientarse sobre lo que más conviene plantar, con miras a la economía de guerra y a sus propias necesidades. Muchos cultivos están llamados a desaparecer, circunstancialmente, y se tienen que abandonar para sustituirlos por otros que encajen agrónomicamente en la rotación agrícola.

En la verdadera siembra de primavera, el campesino debe dar preferencia a los cultivos cuyos efectos aportan a la colectividad productos de elevado coeficiente nutritivo, tales como leguminosas, y dejar de cultivar lechugas, melones, sandías, fresas, que son alimentos pobres.

Nos falta carne y debemos sustituirla por productos agrícolas apropiados, que tendrán en el mercado una gran aceptación.

Nuestro campesino debe convencerse que el cultivo de leguminosas al propio tiempo que es el más interesante para las necesidades de la guerra, es también el cultivo que permite realizar la cosecha en menos tiempo y con mayor beneficio, en las actuales circunstancias. Muchas leguminosas se pueden consumir en verde, al poco tiempo de sembradas, y representan un excelente alimento.

Entre todas las leguminosas existe una, LA SOJA, que merece especial mención por ser planta que alimenta más que la carne.

Un kilo de soja equivale a tres kilos y medio de carne de vaca y contiene el alimento de 68 huevos de gallina. Es la planta única que puede sustituir a la carne en la alimentación humana, y de la cual se puede sacar leche y queso, no como una experiencia de laboratorio, sino como una realidad comercial, ya que existen muchos pueblos que desconocen casi la leche y el queso de vaca, y se alimentan de los que sacan de la soja.

La soja es poco conocida en España, a pesar de que se han hecho en Valencia cultivos de gran extensión con magnífico resultado y de que por todo el mundo se considera como la planta del porvenir.

Cuando la Unión Soviética se encontraba bloqueada por el capitalismo internacional, sus grandes plantaciones de soja fueron un valioso elemento para el sustento de la población. Y hoy es Rusia el país donde mejor se trabaja la soja, con una base científica y agronómica no igualada por otras naciones.

En esto, como en otras muchas cosas, debemos imitar a Rusia y aprovecharnos de su gran experiencia, que orienta a todo el mundo.

Aplicaciones de la soja.—La soja tiene numerosas aplicaciones. Sus semillas, muy parecidas a los guisantes, se pueden consumir en verde o en seco, como las alubias o garbanzos corrientes. De sus semillas se puede obtener aceite, leche caseína, y, tostándolas, un producto muy parecido al café y mejor que el malta. Con la semilla cocida y triturada se confeccionan excelentes jaleas y postres.

La harina de soja sirve, muy particularmente, para preparar purés y para añadirla a la de trigo como refuerzo nutritivo y mejora la calidad y aspecto del pan.

En la alimentación humana se puede afirmar, rotundamente, que es la planta que más aplicaciones tiene.

La soja, en normal cultivo, alcanza gran desarrollo, de 1 a 1'50 metros, lo que permite disponer de abundante forraje, cuando la semilla se aprovecha en verde, y de succulenta paja cuando se ultiman las labores de la era.

El forraje de soja es muy superior a la alfalfa y a las demás plantas de este tipo. Es pienso muy apreciado por el ganado vacuno, caballar, mular, y por los conejos.

Cómo se cultiva la soja.—La soja se puede sembrar en regadío o en secano, según la clase de variedad de que se dispone.

Los terrenos más adecuados son los arcillocalcareos, sueltos o preparados con labores a este efecto.

El área de cultivo de la soja está comprendida en los límites del de la vid y del maíz.

Se recomienda en todos los casos los abonos orgánicos, singularmente el estiércol, y se deben evitar los nitrogenados químicos, pues la soja es planta fijadora de nitrógeno por las nudosidades de la raíz, particularidad muy importante en la economía agrícola, ya que hace de la soja planta mejorante del contenido nitrogenado del suelo.

La soja se puede sembrar a voleo, al propio tiempo que se labra el campo, o en caballones, estilo de huerta. Este último procedimiento es más recomendable, pues la planta tiene buen desarrollo en matas nacidas de tres a cuatro granos por "golpe" y cuando están espaciadas de 30 a 60 centímetros.

Al sembrar no se debe olvidar que la soja es planta pivotante de regular desarrollo de raíz, y que por lo tanto requiere labores casi profundas.

El régimen de riego y de las demás labores son del tipo empleado en el cultivo de alubias y guisantes.

La semilla para siembra debe ser previamente preparada con inoculante de laboratorio, para que el rendimiento por hectárea sea el conveniente. Este inoculante es un cultivo de bacterias para facilitar las propiedades fijadoras del nitrógeno y dar a la planta el vigor necesario. Sobre este particular conviene que el agricultor consulte con el Servicio Agronómico local, quien le dirá la forma de adquirirlo y manera de emplearlo.

"AVANCE", DIARIO DE UNIFICACION MARXISTA, HA DE SER EL PERIODICO QUE DEBE LEER TODA LA CLASE TRABAJADORA DE LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL



El acto de Puertollano

El Ministro de Industria en nuestra provincia

Aprovechando la visita a los destilerías, talleres y minas de Puertollano, del camarada Peiró, ministro del Gobierno de la República, se ha celebrado un gran acto en el que intervino un camarada de las Juventudes Libertarias el cual abogó por la unidad de la clase trabajadora y para conseguirlo—dijo—los jóvenes libertarios estamos dispuestos a dejar al margen algunos de nuestros postulados problemáticos.

Después el camarada Peiró, hizo uso de la palabra. De entre lo mucho interesante por él dicho en su discurso, entresacamos las siguientes concidencias:

Dijo que estaba seguro de que no podía perderse, pero que podía darse el caso de que tampoco se ganase; y decía esto, refiriéndose a la actitud de Inglaterra y Francia, que parecían dispuesta a mediar para una solución amistosa: yo—dijo—no hago sino repetir las palabras del camarada Largo Caballero: "mis brazos no se abrirán jamás para estrechar a los asesinos de tantos trabajadores, de tantas mujeres y tantos niños inocentes: ¡abrazos de Vergara, no, no y no!

Abordó después el problema de la unificación de las clases trabajadoras, mostrándose partidario de la inteligencia entre las dos sindicales, evitando toda pugna, hasta el punto de que un afiliado a la C. N. T. debía ser considerado como un afiliado a la U. G. T., y a la inversa.

Los que fomentan las diferencias entre las dos grandes sindicales, son elementos de la quinta columna interesados en que toda cordialidad sea imposible; en las filas de los trabajadores se han deslizado elementos perturbadores, a los que hay que perseguir y eliminar, no de la vida sindical, sino simplemente de la vida.

Terminó el acto con vivas a la Unidad.

El camarada Peiró ha marchado ayer mismo en dirección a Valencia.

«Auxilio a las víctimas del fascismo en las regiones invadidas»

Unas de las decisiones más importantes, que el Socorro Rojo Internacional ha organizado, es la campaña nacional para el "auxilio a las víctimas del Fascismo en las regiones invadidas". Este Organismo consciente de la enorme tarea, tan importante como transcendental se ha comprometido a desplegar el máximo esfuerzo en la realización de la misma, que no hay que olvidarlo nunca, es una de las tareas más elementales que a nuestra organización le corresponde.

Desencadenada esta horrible guerra, impuesta por los traidores de nuestro país, desde el diez y ocho de julio último, desde cuya fecha millares y millares de hombres nuestros, en va-

Labor del Comité de Espectáculos

Camaradas: Este Comité, consciente con el cumplimiento de su deber, hace una breve reseña de cómo han funcionado y funcionan nuestros locales.

En los primeros días del mes de agosto se personaron en nuestros locales cuatro camaradas, que exhibían un oficio del Gobernador civil de la Provincia por el cual se les designaba para constituirse en Comisión Organizadora Recaudación Fondos Pro-Milicias. En su vista, con la mayor complacencia fueron puestos a la disposición de estos camaradas los locales, enseres, maquinaria y el personal que componía la plantilla de estos locales, lo que era indispensable para la celebración de actos que habían de redundar en beneficio de la causa antifascista, por lo que dicho personal, incluso el referente a limpieza, donaban sus haberes para engrosar las cantidades destinadas a tal fin.

Dicha Comisión Organizadora Recaudación Fondos Pro-Milicias fué reduciéndose en los componentes que la integraban, desconociendo sus causas, hasta quedar en un solo representante. Este, posteriormente, exhibió un nombramiento como Secretario de Espectáculos del Socorro Rojo Internacional; de ahí que se hayan dado un sin número de beneficios en favor de este organismo, el que está efectuando una labor tan altruista como humanitaria. El secretario del Socorro Rojo Internacional ha continuado actuando en estos locales, sin que en ningún momento tuviera la administración de los mismos intervención en la contabilidad, toda vez que las recaudaciones que se obtenían a diario, pasaban íntegras a poder del Secretario de Espectáculos del Socorro Rojo Internacional.

Hacemos resaltar que no han sido, percibidos los honorarios que, como personal dependiente de los locales, nos correspondían, toda vez que habían sido donados, como anteriormente se indica. Sin embargo, a mediados del mes de septiembre este personal empezó a percibir sus sueldos, únicamente los días de función, que han sido durante la gestión de dicho camarada secretario catorce días de haber.

A partir de la fecha del 12 de diciembre de 1936, en que empezó a actuar el Comité de Espectáculos U. G. T., las gestiones de dicho Comité han sido las siguientes:

1.º.—Mejorar en parte los sueldos del personal profesional y administrativo, el que sólo percibía haber en el día que había ingresos en taquilla; hoy cobra diariamente. El resto del personal afecto a estos locales cobra por día de función y con arreglo a bases establecidas.

2.º.—Organizar funciones cinematográficas, mítines, conferencias y cuantos actos puedan contribuir a la causa antifascista.

Las recaudaciones netas entregadas a Beneficencia a partir del día 10 de diciembre, fecha en que empezó a actuar este Comité, son las siguientes: Cuarenta y nueve mil cuatrocientas diez y nueve pesetas con treinta céntimos han sido entregadas a los diferentes beneficiados que siguen:

Socorro Rojo Internacional, Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, primer Batallón de Izquierda Republicana, Comedor de Asistencia Social, Juguetes del niño, Comité provincial de refugiados, Cantinas escolares, nuevo Komsomol, Primer Batallón José Maestro, 24 Brigada Mixta, Gota de leche, Junta Provincial de Socorros, Hogar Infantil, Batallón José Serrano, Evacuados de Málaga, Segundo Batallón José Maestro y Pro-Camiones para Madrid.

En el transcurso del tiempo que hemos descrito los diferentes beneficiados no han pagado cantidad alguna al Estado por contribuciones, aforo de los locales, timbre, arbitrios municipales, electricidad, agua y alquiler de los locales.

Los organismos dependientes del Estado nos llaman a capítulo para que todos estos tributos no satisfichos los subvengamos, puesto que de esto se nutren las cajas del Tesoro; nosotros, que así lo creemos, nos prestamos a ello, por lo que nos vemos en la necesidad de explotar los locales por cuenta del Comité Local de Espectáculos para poder pagar los atrasos pendientes de liquidación.

En esta nota, camaradas y organismos, queda reflejada la posición del Comité de Espectáculos públicos, pero que nadie entienda queremos ser patronos para mejorar nuestra condición, sino para mejorar el espectáculo y beneficiar al espectador.

Ciudad Real, Marzo 1937. — Por el Comité de Espectáculos, EL TARIO.

Nota de la Alcaldía sobre el pavimento de las calles

Con profundo disgusto viene observando el Alcalde, la falta de cuidado por parte de algunos ciudadanos, especialmente del ramo de transportes, en la conservación de los pavimentos. De nada sirve que el Ayuntamiento repare las vías públicas, si los vecinos, no acatan las Ordenanzas Municipales y reglamentos de circulación, no respetan los discos o señales de paso prohibido.

Ejemplo de ello es lo sucedido en las calles anejas a la de Saucedo y García Hernández, en donde los empedrados han sido destruidos al día siguiente de repararse.

Como estoy dispuesto a que estos hechos no se repitan, advierto que impondré sanciones autorizadas por la Ley con toda dureza. — Ciudad Real 5 de Marzo de 1937. — El Alcalde, CALIXTO PINTOR.

Estas víctimas "hermanos todos" que no han tenido como nosotros la suerte de aplastar desde el primer momento el movimiento fascioso en sus respectivas localidades, todos los españoles honrados de la España Republicana tenemos una deuda de solidaridad fraternal, tenemos el deber sagrado e imperioso de acudir en su auxilio. Es preciso que por ellos, se agite en todas partes la consigna de la solidaridad, extenderles nuestras manos fraternales, recaudar fondos y lograr la manera de hacerlos llegar a agite en todas partes la consigna de las tareas más nobles y más urgentes que se imponen a nuestra organización, junto a todas las demás tareas que con tanta eficacia hemos venido realizando para ayudar a nuestro Gobierno a ganar la guerra.

Por el Comité Ejecutivo provincial, JOSE RUBIO

El pueblo nos lleva a la victoria

ACE

3

VIDA CULTURAL

Organización de las prácticas de los cursillistas

Resumen de la disposición organizando las prácticas para los cursillistas del año 1936:

A partir de la publicación de las instrucciones, todos los cursillistas del 1936, estén o no sirviendo interinamente escuelas, presentarán sus solicitudes para tomar parte en las prácticas de las Juntas de Interinos o de las Juntas de Inspectores de las provincias en que actuaron.

Los cursillistas de las provincias faciosas, dirigirán sus peticiones a la Dirección General de Primera Enseñanza.

Los solicitantes admitidos, pasarán a prestar servicios interinamente a una escuela nacional a quienes ya no la tuvieran, dándoles preferencia sobre cualquier otro aspirante, con el fin de que puedan realizar las prácticas organizadas para obtener derecho a la propiedad.

En ningún caso se asignarán escue-

las a los que no ofrezcan suficientes garantías de lealtad al Régimen.

Los cursillistas de 1936, que en la actualidad sirvan interinamente escuelas del Estado, continuarán al frente de las mismas a los efectos de la orden ministerial del 15 del corriente.

Los que sirvan con anterioridad a primero de febrero escuelas en guarderías, colonias, etc., dependientes del Ministerio de Instrucción Pública y con nombramiento del mismo, sin percibir sueldo alguno, podrán optar entre continuar sin sueldo en las guarderías o ser nombrados interinos.

Los cursillistas de 1936 que presten servicios de guerra, remitirán a la Dirección General, antes del primero de Junio, instancia solicitando certificación acreditativa de su situación militar y especificando cuantos datos considere de interés para el estudio y solución de su caso.

La superioridad fijará la fecha y condiciones del cursillo intensivo.

Réplica a las manifestaciones de Marañón

La Casa de la Cultura nos envía el siguiente escrito para su publicación:

"Sin propósito de entrar en polémicas inoportunas y solo con el deseo de servir al gran pueblo español que lucha en las trincheras contra militares rebeldes y alemanes e italianos invasores, hemos de consignar la protesta que nos merecen las inverosímiles declaraciones de D. Gregorio Marañón aparecidas en "Le Petit Parisien" de 21 de febrero y no rectificadas hasta ahora por dicho señor. Queremos eludir todos aquellos puntos que no despiertan en nosotros sino indignación o desden. No queremos discutir si Franco es como el Cid o como los Reyes Católicos por apoyar en fuerzas moras sus conquistas y todas las demás afirmaciones peregrinas de que Marañón se sirve suponiendo en su nuevo público un desconocimiento completo de la vida y de la historia españolas y jugando arteramente con las fechas, las circunstancias y los nombres.

No nos interesa nada que el Doctor Marañón se declare fascista; apenas les interesaría a los mismos adeptos de Franco que por la emisora española de Lisboa, le hicieran saber en la noche del 27 de febrero la opinión que de él tenían y las condiciones que lo aceptaban. Tenía que pedir perdón, tenía que desdecirse de su liberalismo. A él que hubiera querido pasar por el apóstol de la convivencia, que parecía el inventor de un nuevo liberalismo, cuya fórmula era pertenecer simultáneamente a Falange Española y a la C. N. T. se le invitaba a abjurar de todos los liberalismos y a acudir a Burgos a hacer confesión general. ¿No responde en el fondo a esa invitación las declaraciones de "Le Petit Parisien"? El Doctor Marañón no ha ido a Burgos todavía, pero desde París ha entonado el "mea culpa" ha repetido una por una, dirigidas a la atención de Franco, todas las palabras del "confitero".

No nos importaría nada su defecación si para justificar de algún modo esta actitud suya no se hubiera lanzado a fulminar condenaciones contra la República, esta malhadada República que tolera, según Marañón, los mayores excesos y olvidando sus orígenes se ha llenado de aborrecimiento por cuanto signifique cultura: todo París lleno de intelectuales españoles fugitivos de la tiranía roja así lo proclaman. Pues bien, esos intelectuales a los que el Gobierno legítimo de España ha permitido abandonar el territorio nacional por razones respetables, y a muchos de los cuales asiste

con sus medios, sabrán dar cuenta al señor Marañón de por qué están en París y sobre todo de por qué no están en Burgos. En cuanto a nosotros los que vivimos en España, podemos decir que no nos hallamos prisioneros ni perseguidos. Tenemos las puertas abiertas, hemos recibido atenciones de las autoridades, sin que se nos haya pedido declaración ni compromiso alguno de carácter político. Hemos sentido en lo más hondo de nuestro ser el inmenso dolor de los días en que estalló la revolución; pero los desbordamientos lamentables que el Gobierno entonces no pudo evitar, análogas a los de todas las revoluciones y menores seguramente que los que se han producido en el campo opuesto, no nos han impedido admirar la grandeza del sacrificio que está realizando en defensa de sus ideales de emancipación, independencia y libertad.

Elegantemente, con un resbalar ligero, sin insistencia inoportuna, como perfecto hombre del mundo, el doctor Marañón alude a su fuga, a su novelesca fuga. El lector de "Le Petit Parisien" habrá sentido un escalofrío por la espalda al reparar en la discreta veladura puesta sobre el más dramático episodio de la vida del Doctor Marañón, escrito por él mismo. Pues bien, es conveniente hacer constar que el Doctor Marañón salió de España provisto de un pasaporte de la Dirección General de Seguridad—así lo hizo constar aquel mismo día el Director del ramo—y de un salvoconducto del Ministerio de Instrucción Pública y que le acompañaron hasta Alicante milicias del 5.º Regimiento. La fotografía adjunta muestra la acogida dispensada al Doctor, tan dramáticamente perseguido, en el cuartel de esas milicias, el quince de diciembre de mil novecientos treinta y seis. El Capitán Ganivet, que aparece en la fotografía, fué uno de los que le acompañaron a Alicante en compañía de don Ramón Menéndez Pidal, después de haber sido testigo de la boda de un hijo del mismo, según consta en el acta matrimonial levantada ante el 5.º Regimiento, ante su Comandante Jefe. Salió de Madrid diciendo que lo hacía contra su voluntad, como médico de Menéndez Pidal. No debe omitirse que con Marañón salía de España su hijo, oficial hoy, según se dice, en las filas fascistas, conscripto entonces en el ejército regular español y obligado por tanto a permanecer en filas. ¿Conoce alguien mayor tiranía que la de esta República que no sólo otorga pasaporte a intelectuales ilustres, sino a sus hijos obligados a servirla con las armas en momentos de movilización general? ¿Qué dirán los militares faciosos de esta generosidad nuestra?

El Doctor Marañón, víctima sin duda del amor paterno, ha perdido una gran ocasión de mostrar la calidad aristocrática de su silencio y otras muchas calidades. La delicadeza más elemental le obligaba a callar pero su afán de sinceridad rompía todos los diques de la discreción, no era justo ofrecer al público francés medias verdades que parecían mentiras. Y si su conciencia de español está en carne viva, si la tragedia de su patria

DIPUTACION

La sesión de esta mañana

Ayer se reunió la Diputación Provincial. Presidió el camarada Cano y asistieron Ruiz, Blanco, Maeso y Llorca.

Después de aprobarse sin discusión el acta de la sesión anterior y varios proyectos presentados por la Comisión de Hacienda relativos a pretensiones hechas por varias personas, el camarada Vicente Ruiz, solicita de la Diputación los medios necesarios para llevar a efecto varias obras proyectadas en el camino vecinal de Guadálmez. El compañero presidente le contesta que, siempre que la situación económica de la Diputación lo permita, dicho camarada será satisfecho por considerarse justa su petición.

El diputado provincial Maeso, ruega a la Diputación que se lleve a cabo, los gastos y ganancias que originen las reformas introducidas en la finca "La Toledana" para comprobar los beneficios o pérdidas que en cada caso originasen las explotaciones agropecuarias de dicha finca.

Después de una intervención del camarada Llorca relacionada con el Ayuntamiento de Alcázar y contestarle el camarada presidente, se levanta la sesión.

Donativos recibidos

Albaladejo, 31 docenas de huevos.
Casa del Pueblo de Luciana, 35 pesetas.

Calzada de Calatrava, 9 reses cabrío.

Filial de Trabajadores de la Tierra de Abenójar, 5 docenas de huevos.

Carta de Almadén

La Diputación provincial nos transmite para su publicación, la siguiente carta dirigida al camarada Cano Muñico, por la Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Almadén.

"Con esta fecha, la Filial de Trabajadores de la Tierra, haciéndose eco de la labor antifascista que esa Diputación Provincial está desarrollando en beneficio de los Hospitales de Sangre y Sanatorios reconcentrados en esa, de distintas provincias, hace un donativo de 150 pesetas por giro postal, para ayuda de dicho Hospital.

Esta Filial, camarada Cano Muñico, está dispuesta siempre que su situación económica se lo permita, a colaborar en la obra que todos tenemos la obligación de hacer en la retaguardia, para aplastar al fascismo, que es lo que en estos momentos nos interesa.

Sin más, quedamos tuyos y de la causa. — Por el Comité, el Presidente, MENA; el Secretario, V. RUIZ.

ción general? ¿Qué dirán los militares faciosos de esta generosidad nuestra?

El Doctor Marañón, víctima sin duda del amor paterno, ha perdido una gran ocasión de mostrar la calidad aristocrática de su silencio y otras muchas calidades. La delicadeza más elemental le obligaba a callar pero su afán de sinceridad rompía todos los diques de la discreción, no era justo ofrecer al público francés medias verdades que parecían mentiras. Y si su conciencia de español está en carne viva, si la tragedia de su patria

Escuela Normal del Magisterio Primario de C. Real

Se convoca para el día 9, a las 5 de la tarde, a los alumnos-Maestros, excedentes de las Escuelas especiales, del 4.º curso de Formación Profesional (Período de Prácticas

INFORMACION DE LA CAPITAL

GOBIERNO CIVIL

Regresa el camarada Gobernador

Se ha reintegrado a sus funciones el camarada Serrano, Gobernador civil de la provincia. En su despacho le hemos visitado sorprendiéndole atareadísimo en la resolución de los múltiples asuntos que los ciudadanos le presentan a consulta.

Sea bienvenido.

Tranquilidad en toda la provincia

A nuestras preguntas el máximo responsable de la autoridad, contesta satisfecho que, a pesar de los momentos de guerra por que atravesamos, no existe ningún conflicto ni la menor alteración de la normalidad en los pueblos de esta provincia. Circunstancia que honra a los habitantes de la Mancha.

La entrega de armas largas

Registro complacido dice que de muchos pueblos de la provincia se han remitido a este Gobierno gran número de armas largas y pistolas del nueve largo. Claro es que no se han entregado todavía quizás por lo reciente de la orden que ha circulado—todas las que seguramente existen. Pero confío en que todas los ciudadanos antifascistas, si de veras lo son y sienten justificados deseos de que nuestros gloriosos combatientes no carezcan de elementos indispensables para batir al enemigo, cual son las armas, harán entrega de las que resultan ociosas en la vida del trabajo y tranquilidad de la retaguardia.

Llamo a la conciencia de los indolentes para que, a la mayor brevedad, cumplan este deber grato de contribuir a la victoria aportando lo que no necesitan y si necesitan nuestros soldados y milicianos.

Partido Comunista

Formación de un Cuadro Artístico

Se pone en conocimiento de todos los antifascistas que este Radio Comunista tiene en proyecto la formación de un Cuadro Artístico para divulgar obras sociales, laborando al mismo tiempo por la cultura proletaria y así, simultáneamente, trabajar por la causa.

Todo el que desee inscribirse, se dirigirá a las oficinas del Partido, de siete a ocho de la noche.

Por el Comité de Radio, el Secretario de Organización. — AN. DRES DIAZ ASTILLEROS.

la lleva transido y angustiado hacia la España de Franco, en esas mismas tierras podrá encontrar un caso ejemplar a que atener su conducta: el de Unamuno, muerto de dolor, de vergüenza, de asco, en la atmósfera irrespirable, asfixiante de la Salamanca fascista.

Firman:

M. Marques.—Jacinto Benavente.—Antonio Machado.—Victorio Macho.—P. Carrasco.—José F. Montesinos.—León Felipe.—T. Navarro Tomás.

docentes) para elegir Escuela, de las vacantes existentes en la provincia.

El Director-Delegado,

F. SALGADO.

SUCESOS

Atropellado

Se encontraba jugando en la vía pública, el niño Mariano Moraga, de 9 años, cuando por salir corriendo fué a meterse bajo las ruedas de un automóvil, siendo arrollado por el vehículo. Afortunadamente solo sufrió un golpe de resultados del cual padece varias lesiones en distintas partes del cuerpo. Fué curado en la Casa de Socorro donde calificaron su estado de pronóstico reservado.

Agredido

El joven Tomás Casado, de 12 años, habitante en la calle de Angel Andrade núm. 7., riñó con otros muchachos de su edad, en cuya reyerta le propinaron una pedrada de resultados de la cual sufre una herida en la región occipital, siendo curado en la Casa de Socorro. Pronóstico leve.

La Unidad de las Juventudes

Mañana, a las diez y media, de la mañana, las Juventudes de Izquierda Republicana, han organizado un gran acto de Unidad Juvenil. Se celebrará en el local del Teatro Cervantes, con la intervención de destacados camaradas de los Consejos Local y Provincial de las Juventudes de Izquierda Republicana. También interviene un delegado de la Ejecutiva Provincial de las Juventudes Socialistas Unificadas.

El acto pues, en estos momentos de trascendencia para nuestra lucha, promete ser interesante. Es la hora de la joven generación antifascista que lucha y muere en los campos de batalla contra el fascismo.

Radio Ciudad Real

A las dos y media del día de hoy, desde el micrófono de E. A. J. 65, Radio Ciudad Real, pronunciará una interesante conferencia el camarada Francisco Criado, del S. R. I.

Movimiento del Hospital

INGRESOS

Moisés Valverde Longine, de Mazarambros.

Isabel López Ballido, de Jerez de Frontera.

José Angel Camacho Laguna, de Moral de Calatrava.

Tomasa Gómez Rico, de Daimiel.
Felix Villarrubia Giménez, de Mora.

Carmen Fernández García, de Belalcazar.

Nicolasa Lillo Martín, de Fuenlabrada de los Montes.

Manuela Fernández Castellanos, de Cabezarrubias del Puerto.

ALTAS

Nieves Ayllón Fernández, de Almagro.

Primitivo Juarez López, de Aldea del Rey.

Victor Alises illescas, de Villarrubia de los Ojos.

Francisco Rodríguez Garrido, de Valdepeñas.

Victoria López Piña, de Moral de Calatrava.

Cándido Marín Sánchez, de Valdecaballero.

DEFUNCIONES

Isabel López Ballido, de Jerez de la Frontera.

